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初中女儿拒绝高价卫生巾
列出测评要点，追求性价比

慕容女士对女儿的生理情况一直很关心，“现在的小孩营养好，早发育得很多，

起初我很怕女儿也会早发育。熬过早发育的年纪，我总算松了口气。可是六年级

时，文文班上的女生大半都来例假了，我又有点焦虑，只好安慰自己。可没想到的

是，过了一学期，全班女生就只剩下她没来例假，我急得差点带她去医院。”

而后，一个寻常的周末，文文觉得小腹莫名坠痛，联想到妈妈之前讲的生理

期症状，猜测自己是要来例假了，就告诉了在一旁打扫卫生的妈妈。慕容女士立

马找出了早就准备好的卫生巾，没想到被女儿拒绝：“这些都太贵了，我用不起！”

更令慕容女士“傻眼”的是，女儿随后跑去超市买了一堆卫生巾回来，说要挑

选一款性价比最高的产品，作为日常使用。

这不是多此一举吗？面对妈妈的不解，文文有自己的想法，从小学五六年级

开始，周围就有女同学陆续来例假，大家偶尔还会讨论下哪款卫生巾便宜又好用，

她对这个话题挺感兴趣的，无奈一直没有发言权，现在终于可以试一试了，“经常

在电视上看到一些卫生巾广告，说得天花乱坠，我很好奇到底有没有说的那么

好。”

文文列出了几个测评要点，分别是价格、吸收量、回渗情况、贴合度和外包装等。

看到一些廉价的卫生巾也在文文的测试之列时，慕容女士起初相当抵触，

“这些价格便宜的，会不会就是黑心棉？”但面对青春期女儿的坚持，慕容女士虽

然心里很不放心，也没有明着反对。

市面上卫生巾的水太深
靠测试，女孩得出“最优品”

即便没有专业的设备，无法准确测试出相关数据，文文却觉得，自己的亲身

感受，比任何实验室数据都关键。

文文举了一个例子，不少卫生巾广告会通过倒蓝墨水的方式测试吸收量，她

觉得这种方式并不科学，“来例假时的血液是粘稠的，偶尔还会有血块，和普通蓝

墨水不一样，所以我认为那样的测量方式不够有说服力。”

为了更快抓住某款卫生巾的亮点进行测评，文文会关注卫生巾的广告以及

包装上的宣传语。“前几天在超市购物时，被导购安利了一款主打运动场景下使

用的卫生巾，我立马就买了一包回家测试，发现它的贴合度确实比普通的好，就

是价格太贵了。还有自称液体材料卫生巾，虽然好用，但也不会去买，因为对我

来说性价比不高。”

测评过程中，文文还发现了几款“徒有虚名”的卫生巾。“测试后，我会把卫生巾

一张张剪开来进行对比，这样更加直观。我发现，某款主打‘超薄’的卫生巾，竟然比

其他品牌的普通款还要厚，还有一款主打‘强吸收’的，实际上一个小时也撑不到。”

除了关注广告语，文文还会看卫生巾外包装上的原料表，“大多数卫生巾的原料

是高分子吸水树脂以及绒毛浆。不少人会觉得绒毛浆就是黑心棉，其实不是的，这

是一种长纤维的软木材纸浆，有较好的吸水性，优质的绒毛浆对身体是无害的。”

出于小女生爱美的心理，文文有时还会被“颜值”吸引，购买一些包装靓丽的

卫生巾，“有一次，我逛店时发现了一款包装精致的卫生巾，价格也不是很贵，我

买回家试用了一下，觉得不输一些大品牌。”

慕容女士说，现在家里囤了十几种品牌的卫生巾，都是女儿买来的，自己也

被女儿“强行安利”了几款，“开始我很抵触，但架不住她的热情，试用后我发现有

几款价格便宜的，确实还不错。”

测评到现在，最好用的是哪一款卫生巾呢？文文说，目前自己心里的第一名是

淘到的一款国产卫生巾，每片价格大概是1块钱，颜值高、吸收量好，性价比很高。而

一些大牌卫生巾，价格在3块钱左右，虽然好用但性价比低，“因为我来例假没几个

月，测试的品牌有限，我挺喜欢发现新东西的这个过程，接下去还会试用更多品牌。”

和文文聊天的过程中，记者发现，现在初中生已经有了自己的消费观，他们

更追求性价比，不盲从，喜欢当实践派，通过亲身体验后下结论。

本报讯 近日，本报记者发现，在浙江政务服务网上，有网友建议：杭州主

城区取消学区房，实施多校划片，100%教师在一定区域或教育集团内轮岗。

对此，杭州市教育局作出了回应：“学区确定后应在一段时期内保持相对

稳定。调整现有学区范围要慎重。”看了两遍回复内容，记者觉得用四个字可

以概括：暂时不变。

网友为何会提出的这几条建议？估计主要是看到北京、深圳等地陆续推

出的多校划片、大学区招生、干部教师轮岗制度。

今年4月，北京市相关部门宣布将坚决贯彻落实调控政策，着重强调了严

禁学区房炒作，实行多校划片。8月25日，北京正式宣布，新学期将大面积、大

比例推进干部教师的轮岗。上周，北京市东城区教育局又宣布，将以先教师后

干部、先小学后初中等的方式，在本学年度实现干部教师轮岗不少于2000人，

力争用三年时间实现东城区义务教育阶段学校干部教师100%轮岗。

除了北京，其他城市也有新动向。7 月末，《深圳经济特区社会建设条例

（草案征求意见稿）》公开征求意见。该征求意见稿明确提出，市、区教育部门

应当推行大学区招生和办学管理模式，建立义务教育学校教师交流制度。

本报记者 沈蒙和 通讯员 戴欣怡

有网友建议：
杭州主城区取消学区房
实施多校划片
杭州市教育局：调整现有学区范围要慎重

网友关于小学初中教育公平的建议：

一、建议主城区取消单校划片区（即取消学区房），实施多校划片。

二、建议 100%教师在一定区域或教育集团内轮岗（小学初中教师

3-6年带完毕业班就必须要流动到其他学校)。

三、请参考北京、上海、深圳的改革办法，多管齐下才能解决教育公平。

杭州市教育局的回应：

为保障更多家庭享受优质教育资源，推进义务教育阶段优质均衡发

展，杭州主要实施了以下措施：

一是大力推进名校集团化建设，组织名校领办或托管其他学校，到

2020年底，全市中小学名校集团化覆盖率已接近70%；

二是实施名优校长、教师交流制度，县域内符合交流条件的骨干教师每年参与

交流的比例按不低于符合交流条件的骨干教师总数的15%掌握；

三是实施公办初中提质强校专项行动，2020年已经确立了第一批55

所试点学校；

四是开展中考招生制度改革，杭州在2019年已经制定出台《杭州市教育

局关于进一步推进杭州市高中阶段学校考试招生制度改革的实施意见》（杭

教基〔2019〕3号）等相关政策，将优质高中招生名额的60%按以初中学生人数

为基数分配，将校与校之间的竞争改变为有限的校内竞争，保障各初中学校

学生获得进入优质高中学习的机会。

关于“多校划片”政策。从2014年起，为落实《义务教育法》规定的“免试就

近入学”政府职责，教育部根据《义务教育法》制定了系列文件，要求“全面实行

单校划片或多校划片，加快实现免试就近入学全覆盖。”明确教育资源不均衡

地域可以实施多校划片，《浙江省教育厅关于进一步规范义务教育阶段公办学

校学区划分调整和招生入学工作的意见》（浙教基〔2018〕19号）规定，“各地可继

续通过单校划学区的方式，落实就近入学；条件成熟、群众普遍认同的，也可实

施多校划学区，促进校际均衡。”该《意见》同时强调，“学区确定后应在一段时期

内保持相对稳定。调整现有学区范围要慎重。”

杭州义务教育段学校于 20 世纪 90 年代即已实施“就近免试入学”，

2012 年以来完全实施“零择校”政策，其优质均衡发展也有较好的基础，

因此，历史上基本实施单校划片。其间，杭州城区个别学校针对服务区

内学生人数剧增的现象，尝试采用“多校划片”“双学区”的方式予以导

引，如上城区、（原）下城区。

2020 年以来，受“公民同招”“民办全部派位录取”等政策的影响，购

房落户“择校”需求发生变化。下一步，对“多校划片”政策的实施及效

果，我们将做好研判工作。

高价货真的好吗？宣传广告可信吗？

这位初中女生买了一堆卫生巾回家亲测这位初中女生买了一堆卫生巾回家亲测

家有小女初长成，随之而来的

“小烦恼”无可避免。前不久，杭城

慕容女士 13 岁的女儿文文来了例

假，但当她拿出提前准备好的卫生

巾时，却被女儿拒绝。随后，小姑娘

自己跑去超市买了一堆卫生巾回

家，又是查看原料表，又是“解剖”对

比，还亲身体验做测评，最终选择了

其中一款国货。

而这份“较真”也受到了家长的

支持和认可。

杭州接下来的教育改革新动作，钱江晚报记者将持续关

注。大家也可以将关心的问题扫码发至“小时记者帮”的“聊

教育找鹿姐姐”栏目，我们将第一时间回复您。

本报记者 姜赟

通讯员 朱张津
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